





Göttingen, 21.10.2020

ÄUSSERN SIE SICH ZUM KLIMANOTFALL — 2050 IST ZU SPÄT

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Köhler, sehr geehrte Fraktionen des Stadtrats Göttingen,

die Klimakrise ist die drängendste Frage unserer Zeit – und dennoch haben wir auf unseren offenen Brief vom 07.09.2020 bisher nur von der FDP-Fraktion eine Antwort erhalten. Wir richten uns erneut an Sie.

Das 1,5 Grad Ziel aus dem Pariser Klimaschutzabkommen ist von überragender Bedeutung, um die irreversible Auslösung von Kipp-Punkten der globalen Ökosysteme zu verhindern. Scheitert dieses Projekt, brechen unserer Wirtschaft und der Gesellschaft als Ganzes die Lebensgrundlagen weg.

Die vor kurzem veröffentlichte Machbarkeitsstudie des Wuppertal Instituts ist nur das jüngste Beispiel, das zeigt, welches Level an Ambition in der Klimapolitik notwendig ist, um das 1,5-Grad Ziel einzuhalten: Für eine 50 % Chance auf Einhaltung dieses Ziels ist sofortiges, entschlossenes Handeln und deutschlandweite Klimaneutralität spätestens 2035 erforderlich. Eine 50 % Chance ist Münzwurf-Wahrscheinlichkeit, und allein das ist schon ein atemberaubendes Risiko angesichts der drohenden Konsequenzen. Klimaneutralität 2026 würde immerhin eine 66 %-ige Wahrscheinlichkeit bieten. Insbesondere ist aber die Gesamtmenge an emittierten Treibhausgasen und damit der gesamte Reduktionspfad entscheidend, nicht das reine Enddatum.

Das Göttinger Klimaziel lautet aber noch immer "Klimaneutral 2050" und wird zu allem Übel bei derzeitigem Kurs weit verfehlt. So kann der Göttinger Beitrag zur Einhaltung des Pariser Abkommens nicht erfüllt werden. Die Transformation unserer Gesellschaft und damit auch der Stadt Göttingen ist ohne Zweifel eine gewaltige Aufgabe – doch mit jedem Tag, den wir warten, wird diese Aufgabe schwieriger und die Schäden größer. Deshalb ist es jetzt Zeit, entschlossen und mutig zu handeln!

Zur nächsten Sitzung des Umweltausschusses des Stadtrats veranstalten wir daher eine *Kundgebung vor dem Neuen Rathaus*. Zu diesem Anlass fordern wir Sie auf, den Bürger:innen vor Ort Rede und Antwort zu stehen: Verstehen Sie die Klimakrise? Haben Sie einen effektiven Plan für den Göttinger Beitrag zum 1,5 Grad Ziel? Wann beantragen Sie die offizielle Anerkennung des Klimanotfalls im Stadtrat?

Mit freundlichen Grüßen Johannes Brachem Extinction Rebellion Göttingen